



Presidencia de la República

Fecha: 12 de enero de 2022

Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, realiza visita inspectiva al nuevo Centro de Diagnóstico Terapéutico de La Serena.

Muy buenos días:

Es para mí un gran honor y un motivo de alegría poder estar en estas tierras maravillosas de la Región de Coquimbo, que es la tierra de mis padres y, también, de mis recuerdos de infancia.

Quiero saludar, con mucho cariño, a los familiares del Dr. Edgardo González Miranda, que fue, y todos lo sabemos, un gran hombre, pero con una fuerza, con un empuje, con una perseverancia, con una resiliencia para sacar adelante muchas obras que, de otra forma, se habrían quedado más estancadas en el camino. Yo estuve el privilegio de conocer al Dr. González y recuerdo que muchas veces me llamaba por teléfono para empujar, para impulsar, para resolver obstáculos. Era un hombre que movía literalmente montañas.

Pero además de eso, cuando una persona está enferma, está débil, está vulnerable, está sensible necesita más que nunca que la traten con cariño, con cuidado, con dignidad, pero también que lo ayuden a resolver su problema, a recuperar su salud. Y desde ese punto de vista, los avances y adelantos que estamos viendo hoy día en la Región de Coquimbo son un gran aporte a que los habitantes de esta región tengan la salud que necesitan y merecen.

Esas son las prioridades que hemos puesto en nuestro Gobierno de hacer un gran salto adelante en la capacidad de nuestro Sistema de Salud de atender con dignidad, con cariño, pero también con eficacia y



con oportunidad a las personas que lo necesitan. Y, de hecho, estamos haciendo un esfuerzo gigantesco de modernizar, renovar, ampliar nuestra Red Hospitalaria, nuestra Red de Centros de Atención Primaria.

Pero hoy día estamos inaugurando este Centro de Diagnóstico y Tratamiento Dr. Edgardo González Miranda que, me lo ha recordado la directora muchas veces durante este recorrido, que es el más grande de Chile, el más moderno de Chile, el con la mejor tecnología de Chile. Y es muy bueno, doctora, porque eso significa medios.

Pero usted sabe que los edificios, la tecnología, las máquinas nunca van a reemplazar el cariño, el compromiso, la vocación de la directora, de los doctores, de todo el personal médico para poder darle a la gente, en ese momento de debilidad y de vulnerabilidad, una atención de salud.

Éste es un centro realmente maravilloso. Estábamos visitando recién las distintas áreas del centro, las áreas de alta tecnología y, también, lo que se restauró de lo que era una cárcel porque aquí hay una parte de este centro que fue utilizado como cárcel hasta hace muy poco tiempo atrás. Y, por lo tanto, el ver cómo se transforma una cárcel en un Centro de Diagnóstico y Tratamiento es algo que es muy gratificante, muy emocionante.

Pero hemos hecho un esfuerzo muy grande en esta región y vamos a hacer una pequeña cuenta porque los candidatos prometen y se comprometen, pero los Presidentes, sobre todo nos queda poco tiempo, al Presidente, al país le queda toda una vida por delante, tienen que cumplir y rendir cuentas.

¿Cuáles son las características de este CDT, que yo sé, y usted me lo recordaba que es un compromiso, un anhelo, una esperanza de la región desde hace más de 17 años, me decía usted? Vea usted.

Muchos Gobiernos porque ésta es una obra que toma tiempo, pero requiere mucha fuerza y empuje porque no es fácil renovar la infraestructura, pero esta región está siendo tratada con mucho cariño



porque les voy a contar que, con este CDT, y vamos a hablar después de las otras obras de Salud, vamos a dar un salto gigantesco adelante. Tal vez, vamos estar en los primeros lugares de Chile en materia de capacidad de atención de salud.

Este CDT, que está en pleno proceso de habilitación, porque va a incorporar tecnología de punta, sofisticada, va a permitir prestar atención con más de 20 especialidades y se va a complementar con el futuro Hospital de La Serena.

Y por eso es tan importante que este Centro de Diagnóstico Terapéutico Edgardo González Miranda va a contar con todo lo que se requiere. Lo hemos recorrido, 115 box de atención y de procedimientos, 6 pabellones de cirugía ambulatoria, 20 sillones de hemodiálisis, también sillones de quimioterapia, laboratorios, servicios de habilitación; fuimos a ver los servicios de habilitación, son realmente de otro nivel. Y, por lo tanto, va a ser un aporte gigantesco para la salud no solamente de la Región de Coquimbo porque también va a recibir algunos pacientes de otras regiones como Atacama.

Y esto se inserta dentro un plan regional porque, lo vamos a ver muy próximamente, pero esto se va a complementar con el Hospital de La Serena, el Hospital de Coquimbo que estamos ya ad portas de iniciar la adjudicación, más el Hospital de Ovalle, más lo que estamos haciendo en Illapel. Va a quedar, realmente, la región muy bien habilitada.

Y esto es parte de un plan nacional porque la infraestructura hospitalaria en Chile se estaba quedando atrás. De hecho, mucha parte se hizo en la década los 50, los 60 y, por tanto, estaba llegando a su época de obsolescencia y eran otros tiempos, otras tecnologías, otros procedimientos, otras enfermedades, otros chilenos y chilenas.

Y, por eso, nos propusimos hacer una profunda renovación. Y, de hecho, entre los hospitales hemos construido, estamos terminando o están en plena etapa de ejecución van a ser más de 50 hospitales en Chile durante los cuatro años. Eso significa que más de un cuarto, más del 25% de la Red Hospitalaria en nuestro país va haber sido



modernizada, renovada y puesta a punto para este siglo XXI y poder, así, cumplir con el propósito, que es el anhelo de todos, que cuando uno está enfermo, cuando uno requiere atención el Sistema de Salud pueda prestarle esa atención con cariño, con dignidad, con eficacia y ayudarnos a recuperar la salud.

Y eso es un tema que es realmente un salto adelante que los chilenos y chilenas yo sé que necesitan, aprecian y estamos muy contentos de haber podido dar este impulso como el de este CDT a lo largo y ancho de Chile.

Y, finalmente, este centro lleva nombre de Edgardo González Miranda y creo que es muy justo y la mejor manera de medir la justicia es que todo el mundo apreciaba a Edgardo González Miranda no solamente por sus talentos porque, al fin y al cabo, son un don de Dios, sino que, por su vocación, su compromiso, su cariño por la gente.

Y, por lo tanto, estoy muy contento de poder estar inaugurando este Centro de Tratamiento y Diagnóstico que hace honor a una persona tan importante como Edgardo; están aquí sus hermanos.

Y doblemente contento porque termino igual como empecé, éstas son las tierras de mi padre, en el cementerio de La Serena están mis antepasados.

Así que, ¡viva esta región! ¡viva Chile!

Muchas gracias.